学校給食センター運営委員会報告

みなさん、こんにちは。PTA 会長の水野です。新型コロナウィルス感染予防対策で、様々な行事や会議が中止となっていますが、7月29日に、初の会長としての会議で学校給食センター運営委員会に出席してきました。学校給食に携わる方々で構成されたい委員会で、学校長、PTA 関係者、松本保健福祉事務所長、学校医、学校薬剤師、教育部長、学校給食課長、各給食センター担当者、栄養士、会計年度任用職員と様々な方面から参加されていました。

松本市の給食センターは、西部 (小学校 11 校・中学校 6 校 8,540 食)、東部 (小学校 11 校・中学校 7 校 7,809 食)、梓川 (小学校 1 校・中学校 1 校 1,417 食)、波田 (小学校 1 校・中学校 1 校 1,405 食)、四賀 (小学校 1 校・中学校 1 校 222 食) 5 カ所の給食センターから 2 5 校の小学校と 1 6 校の中学校に給食を提供しています。今回の会場が食数の一番多い西部給食センターでした。初めて訪問しましたが、とても大きくて清潔感があり感動しました。

『東部給食センターの一日』という DVD を視聴しました。栄養士さん達が献立を考え、仕入れや調理方法についてミーティングしている様子は、「子供達に喜んでもらいたい」という思いが伝わってきて、胸が熱くなりました。調理員さん達は、頭からつま先までしっかり覆われた姿で、まるで宇宙飛行士の様でした。準備室で野菜下処理(洗う、切る)・上処理(さらに切る)をしていました。割卵室では、卵をひとつひとつリズムよく手で割っていて「職人技!!」と思いました。調理室では、汁物の出汁(昆布やカツオでしっかり)をとって、炒める、煮るをドラム缶のような大きな鍋で、シャベルのようなフライ返しで調理しているのが、衝撃的(笑)でした。サラダや和物の野菜は、殺菌するために茹でて氷水で冷やすという手間をかけて、安全安心です。揚げ物や焼き物は、中心に火が通っているか、温度確認を何回もしていて品質管理が徹底されていました。栄養士さんが味見をした時に、「学校に行ってからどんな味かなぁと考えて調理しています」と笑顔で話されているのが印象的でした。アレルギー食調理室では、アレルギーチェックをしながら個々のアレルギーに対応して調理していてすごいなぁと感心しました。

出来上がった料理を、生徒数を確認しながら食缶に入れてコンテナに乗せ、トラックでぞれぞれの学校へ。戻ってきた食器を洗浄し乾燥し、また明日に備える。大量に調理をする給食センターは、工場のような冷たいイメージがあったけれど、この DVD を観て給食センターで働く方々の子供達への愛が感じられて、松本市の子供達は幸せだなぁと思いました。

学校給食費会計決算では、歳入・歳出・給食費滞納状況の話がありました。学校給食費として、11億円という金額にビックリしました。小学校1食280円中学校1食330円で給食費は全て食材料費に使われており、人件費、光熱水費は市でまかなっているそうです。給食費滞納は、嬉しいことに梓川小学校・中学校ともに今までずっと0円です!!みなさんありがとうございます。これからも、美味しくて安心安全な給食のために給食費の支払いよろしくお願いします!!

次に学校給食費会計の公会計化事業について、報告がありました。みなさんもすでに学校からのお便りで知っているかと思いますが、今まで給食費の集金業務を学校事務や保護者でやっていましたが、令和2年度からは松本市がやってくれます。そして、安定的な給食食材を調達するために、新たに「学校

給食食品等選定委員会」を設置し、見積額、品質、味等について評価を実施するそうです。

学校給食のお米『金芽米』の提供について、報告がありました。7月の給食だよりに『金芽米』の紹介がありましたね。私が皆さんに伝えたいのは、『金芽米』が無洗米であることです。水が節約できてとぎ汁の汚濁物質の処理が不要なことから環境にやさしいということなんです。

東西センターの米をとぐための水量を試算したデータでは、年間 76 万リットルとあります。この水量は 25 M プール(縦 25 M 横 12 M 高さ 120 センチ)に水を張った 36 万リットルのおよそ 2 倍の量です。これだけの量の水を節約できるなんてすごいと思いませんか?!

委員会の後は、お待ちかねの試食です!この日のメニューは、ごはん(金芽米)・野菜スープ・鶏肉のアップルソース・糸寒天の酢の物でした。栄養士さんからメニューのお話を聞きながら、給食をいただきました。いつもより、ゆっくりと噛んで、食材の味や食感を楽しみながら食べました。野菜スープは、丁寧にアクを取っているから澄んでいて、野菜の甘みと鶏ガラのコクがあって絶品でした!!あまりに美味しかったので、家に帰って真似して野菜スープを作りました。家族に好評で嬉しかったです(笑)

新型コロナで自粛し給食のありがたさに気がつき、この委員会でたくさんの方々の子供達への想いを 感じることができました。





